

Ultimo día Fiesta de Panes sin Levadura—2012

El Señor es Mi Ayudante

Fred R. Coulter—Abril 13, 2012

¡Saludos, hermanos! Bienvenidos al ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura, 2012. El tiempo avanza. Nuestro llamado esta aun delante de nosotros, y hay mucho que necesitamos aprender como es representado en este día, el séptimo día o el ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura.

Conocemos las Escrituras que hemos cubierto en Levítico 23, donde dice que el séptimo día será una Santa convocación. También sabemos que dice que ***debemos comer pan sin levadura*** por siete días. *Después* del ocaso esta noche, si quiere una hamburguesa, puede comerla. La levadura es un tipo de pecado *durante* los días de Panes sin Levadura. Dios ha escogido eso desde este punto de vista para que entendamos:

1. el pecado es tan común que está en todo lugar todo el tiempo
2. no podemos, por nosotros mismos, salvarnos de nuestros propios pecados

Por eso es que antes de la Fiesta de Panes sin Levadura esta la Pascua. A través de ésta y la renovación del Nuevo Pacto entendemos que solo Dios puede perdonar pecados, sólo a través de Jesucristo somos salvos, y el único camino en el que tenemos una relación verdadera entre Dios el Padre y Jesucristo es a través del Nuevo Pacto. Sabemos que la sangre del Nuevo Pacto es la sangre de Jesucristo.

También encontramos en Deuteronomio 16, es muy interesante que encontramos que Dios espera que hagamos cosas. Él ordena que una ofrenda sea traída durante la Fiesta de Panes sin Levadura. Deuteronomio 16:16: “**Tres veces en un año aparecerán todos sus varones delante del SEÑOR su Dios en el lugar el cual Él escogerá: en la Fiesta de Panes sin Levadura, y en la Fiesta de las Semanas, y en la Fiesta de Tabernáculos. Y no aparecerán delante del SEÑOR vacíos, cada hombre [todos] dará como sea capaz, de acuerdo a la bendición del SEÑOR su Dios, la cual Él le ha dado.**” (vs 16-17).

Cada vez que venimos ante Dios en un día Santo, traemos una ofrenda. Esta ofrenda debe ser traída a Dios *por las bendiciones que Él nos da*. Al traer la ofrenda considere todas las bendiciones que Dios le ha dado:

1. *rescatándolo de Satanás* el diablo y el pecado
2. *habiéndolo perdonado sus pecados*
3. *habiéndole dado Su Santo Espíritu*
4. *habiéndole dado conocimiento de la Palabra de Dios y la Verdad*
5. *que pueda saber que solo por gracia es salvo*

Justo como los hijos de Israel cuando fueron sacados de la tierra de Egipto, ellos no podían hacerlo por sí mismos; no tenían la capacidad de hacerlo.

Tan solo traigamos un punto más concerniente a Deuteronomio 16: La gente lee esto y dice que esto dice que tan solo tres veces al año, por tanto, no tenemos que traer una ofrenda para Trompetas y Expiación. Bien, técnicamente, si cree eso, entonces veamos otras Escrituras, porque

la verdad es, esto no dice que para Trompetas y Expiación no debe traer una ofrenda. Esto tan solo es que es absolutamente requerido en *tres épocas* del año.

En cuanto a limitarse hacer lo que se le ha ordenado: Cuando leemos Lucas 17 necesitamos entender que hay mas involucrado que tan solo las palabras que están allí. Dios espera que vayamos mas allá y por encima en todo lo que hacemos. Tan solo menciono esto desde el punto de vista que cuando llegan Trompetas y Expiación, que como algunas personas han hecho en otras organizaciones y en el pasado; dicen, ‘No voy a dar nada para esos días porque Dios no lo ordena.’ ¿De verdad?

Lucas 17:5: “Luego los apóstoles le dijeron al Señor, “Incrementa nuestra fe.”... [Esto es lo que todos queremos—¿no es cierto? ¡Sí, *en verdad!* ¿Alguien quiere un decremento en la fe? ¡Claro que no!] ...Pero el Señor dijo, “Si tuvieran fe como una *diminuta* semilla de mostaza, pudieran decir a este árbol de sicomoro, ‘Desarráigate, y se plantado en el mar,’ y les obedecería. ¿Pero cual de ustedes teniendo un siervo arando o pastoreando *le* dirá inmediatamente *cuando* venga del campo, ‘Ven y siéntate y come’? Más bien, ¿no le dirá, ‘Prepara *para* que pueda comer, y ciñete, y sírveme mientras como y bebo; y después puedes comer y beber’? ¿Está agradecido a ese siervo porque hizo las cosas que le fueron ordenadas? No creo. Así mismo ustedes también, cuando hayan hecho todas *las* cosas que les son mandadas, digan, ‘**Somos siervos inútiles, porque hemos hecho lo que estábamos obligados a hacer.**’ ”” (vs 5-10).

Apliquemos esto en todo lo demás que hacemos. Dios no quiere Sus mandamientos tan solo guardados en la letra de la ley.

- ¡Él quiere nuestro corazón!
- ¡Él quiere nuestra mente!
- ¡Él quiere conversión!
- ¡Él quiere que lo amemos!

Como dijo Jesús, ‘Si Me aman, guarden Mis mandamientos.’ Eso es lo que deberíamos estar haciendo. Necesitamos ir por encima y más allá. Esto no es una petición de más dinero. Esto es tan solo declarando lo que la Biblia enseña y lo que Jesús quiere de nosotros.

(pausa para la ofrenda)

Como sabe, cada día Santo tiene un significado especial, y con este significado especial aprendemos cada año. Sobre como los mensajes son traídos y como son cubiertos, encontramos un principio aquí en Mateo 13:52. Cada año debemos crecer en gracia y conocimiento. Lo que Dios tiene para nosotros va a durar por toda la eternidad. El conocimiento e información que Él nos da es también para que podamos

- Desarrollar la mente de Cristo
- Desarrollar el amor y obediencia a Dios con todo nuestro corazón
- Amar a Dios con toda nuestra fuerza y poder
- Amar a nuestro prójimo
- Amar a nuestros hermanos

y sí:

- Incluso amar a nuestros enemigos

Y podemos dejar que Dios se encargue de ellos.

Aquí está como son los mensajes para los días Santos, Mateo 13:52: “Entonces Él les dijo, “Por tanto, todo escriba que ha sido instruido en el reino del cielo es como un hombre quien es un cabeza de familia, quien saca de su tesoro cosas nuevas y viejas.”” Recuerde también esto: Como dijo Jesús, ‘Las palabras que Les hablo, son Espíritu y Vida.’ Entonces, la Palabra de Dios, aunque conocemos ciertas cosas, es nueva perpetuamente, porque viene del Espíritu de Dios. ¡Necesitamos estas lecciones! Necesitamos entender lo que Dios tiene para nosotros, y porque algunas cosas han tenido lugar, y que necesitamos hacer.

Vayamos a I Corintios 10 y veamos lo que escribe el apóstol Pablo acerca de la lección para el último día de la Fiesta de Panes sin levadura, y vamos a ver la razón del porque y entender lo que necesitamos hacer. Luego iremos atrás y veremos en Éxodo 14 y lo que tuvo lugar allí y porque Dios deliberadamente hizo algo que la gente no entendió. Encontramos que Dios hace eso en nuestras vidas. Algo pasa en nuestras vidas que no entendemos y no comprendemos que es lo que pasa en el momento en que ocurre. Miraremos similarmente con los hijos de Israel. Hay lecciones por aprender. El apóstol Pablo resalta esto:

I Corintios 10:1: “Entonces no quiero que sean ignorantes *de esto*, hermanos, que nuestros padres estuvieron todos bajo la nube, y todos pasaron a través del mar. Y todos fueron bautizados hasta Moisés en la nube y en el mar. Y todos *ellos* comieron la misma carne espiritual. Y todos *ellos* bebieron la misma bebida espiritual; porque bebieron de *la Roca* espiritual que *los* seguía. **Y esa Roca era Cristo.**” (vs 1-4). Esto es prueba que Jesucristo era el Señor Dios del Antiguo Testamento.

Note, los libros de Éxodo, Números, Levítico y Deuteronomio muestran que Dios no estaba agradado con muchos de ellos. Las cosas que ellos hicieron en contra de Dios eran casi que increíbles. Usted pensaría que después que ellos vieron y experimentaron—todas las plagas que Dios trajo sobre los egipcios para que liberaran a los hijos de Israel; que ellos habrían confiado en Dios, que ellos se habrían tan solo apoyado en Él, que ellos habrían entendido que ante cada dificultad y problema que experimentarían—deberían volverse a Dios y Él los ayudaría.

Pero la naturaleza humana no va de esa forma. Si lee Apocalipsis 2 & 3 incluso las Iglesias de Dios tenían sus problemas, porque no creían en Cristo en la forma en que debían. Cometieron el mismo error humano que la mayoría de la gente comete. Llegaron a ser flojos y complacientes o pensaron que podían tomar los caminos del hombre—el cual en verdad viene del mundo y de Satanás el diablo—y añadirlos a la Palabra de Dios para mejorarla.

Verso 5: “Pero con muchos de ellos Dios no estuvo complacido, pues sus cuerpos muertos fueron esparcidos en el lugar desolado. Estas cosas llegaron a ser ejemplos para nosotros, ... [ejemplos y también tipos, porque la palabra griega aquí es ‘topos’ de la cual tenemos la palabra *tipo*.] ...para que podamos no codiciar cosas malas, como ellos también codiciaron. Ni sean idólatras, como fueron algunos de ellos; como está escrito, “El pueblo se sentó a comer y a beber, y se levantó a jugar.”” (vs 5-7).

¡Sí! Ellos demandaron el becerro de oro! ¡Sí! Aaron hizo lo que no debería hacer: *él lo hizo*. Esto trae una pregunta a mi mente: ¿Era Aaron un fabricante de ídolos en Egipto? ¡Pudo ser! Ellos dijeron ‘No sabemos que le pasó a Moisés, entonces haznos dioses.’ Entonces pensaron que añadirían eso a lo que Dios les había dicho. Aaron dijo, ‘aquí, en este libertinaje pagano—estoy siendo un poco cínico—hagamos una fiesta al Señor y estará bien.’ ¿Suena un poco como el

mundo de hoy? ‘Oh, todos estos festivos son maravillosos! Oh, sabemos que no están en la Biblia, pero navidad es divertida e Easter es para los niños. Tan solo piense en toda la diversión que tienen riéndose y jugando y cuan deleitoso es mentirle a nuestros hijos, y hervir y secar huevos de gallina y decirles que vienen de los conejos.’ ¿Ve la idiotez del corazón humano?

Verso 8: “**Tampoco deberíamos cometer inmoralidad sexual, como algunos de ellos cometieron, y veintitrés mil fueron destruidos en un día. Tampoco deberíamos tentar a Cristo, como algunos de ellos también Lo tentaron, y fueron muertos por serpientes.**” (vs 8-9). ¿Cómo tentamos a Cristo? *¡No creyendo en Él! ¡No soportando las pruebas y dificultades que vienen a través! ¡No buscándolo por fortaleza, protección y entendimiento!*

Verso 10: “**Ni deberíamos quejarnos contra Dios, como también algunos de ellos se quejaron, y fueron muertos por el destructor.**” Debemos aprender como vimos en la serie: *¿Cómo predicaría a Cristo a partir del Antiguo Testamento?* Esto va directamente contra lo que la mayoría de la gente cree en el mundo. ‘Ni siquiera necesitamos la Biblia’ como dicen los católicos, o ‘no necesitamos el Antiguo Testamento; ese duro Dios del Antiguo Testamento. Amamos a Jesús.’ *¿Ven como ellos tienen todo mal? Miran las cosas físicas. Murmuran.*

Verso 11: “**Ahora todas estas cosas les sucedieron como ejemplos...** [Debemos aprender lecciones nuevas de aquellas cosas ‘viejas’.] *...y fueron escritas para nuestra exhortación, sobre quienes los fines de los siglos vienen...* [aquí está lo que debemos aprender]: *...Por tanto, aquel que piense estar firme preste atención, para que no caiga. Ninguna tentación ha venido sobre ustedes excepto lo que es común para la humanidad. Porque Dios, Quien es fiel...*” (vs 11-13).

- Necesitamos contar fiel a Dios
- Necesitamos contar fiel Su Palabra
- Necesitamos confiar en lo que Él ha dicho
- Necesitamos ir a Dios por ayuda en el tiempo de necesidad

Ellos no fueron a Dios. Se quejaron y acusaron a Dios. Se preguntaban por que las cosas eran tan difíciles.

“...no les permitirá ser tentados más allá *de lo que son capaces de soportar; sino que con la tentación, Él hará un camino de escape, para que puedan ser capaces de soportarla. Por tanto, mis amados, huyan de la idolatría.*” (vs 13-14). Esto también tiene que ver con lo que es la fuente de la idolatría.

Encontramos en Ezequiel 14 que los ancianos de los hijos de Israel fueron ante Ezequiel y dijeron, ‘Dinos acerca de la Palabra de Dios.’ Dios le dijo a Ezequiel, ‘¿Seré consultado por estos hombres quienes tienen ídolos en sus mentes?’ *¡La idolatría comienza en la mente!* Hoy en día, ¿no tenemos muchas cosas que pueden llegar a ser ídolos? Y cuando ponemos nuestros pensamientos y nuestros caminos antes que a Dios, ¿no es eso idolatría? *¡Sí, lo es!*

Entonces, veamos hoy, en el último día de Panes sin Levadura, como debemos depender de Dios y entender que nuestra misma vida, nuestra misma existencia—física y espiritual—dependen de Dios. En Éxodo 14 hay un caso donde en cada último día de la Fiesta de Panes sin Levadura cubrimos la lección, porque:

- Necesitamos *recordar*

- Necesitamos ser *inspirados*
- Necesitamos ser *animados*
- Necesitamos *aprender como confiar en Dios*
- Necesitamos entender que las circunstancias no van a ser como siempre hemos anticipado que serían

Sin embargo, ¡eso no hace a Dios infiel! Eso no significa que Dios no nos ame y tenga un propósito más grande para nosotros más allá de esas cosas. Dios hizo algo deliberado. En vez de ir por el camino de los filisteos hacia la ‘tierra prometida’—con lo cual podían haber estado allí en tan solo un par de semanas—Dios tenía otros planes en mente para ellos, porque ellos no podían entrar a la ‘tierra prometida’ a menos que Dios hiciera el pacto con ellos. Él no podría hacer el pacto con ellos hasta que Él los trajó a Monte Sinaí para que estuvieran *separados del mundo y dedicados a Él*.

Entonces Él hizo el pacto con ellos en el Monte Sinaí. A causa de lo que Dios tenía en mente—y podemos entenderlo al ver hacia atrás—Él dijo, ‘Ok, quiero que vayan por el camino del Mar Rojo.’ Hay mucha gente allá afuera quienes creen en lo que parece un entendimiento real de donde estaba el Monte Sinaí, y que esto es el Monte Joble en Arabia Saudita. Nada podría ser más lejos de la verdad.

Alguna evidencia pareciera que pudiera ser. Pero déjenme decir algo aquí, mientras examinamos esto, para que ellos cruzaran el Golfo de Aqaba tendrían que viajar durante todos los siete días, sin contar los días Santos, sin contar el descanso del Sábado. Tendrían que viajar a 12 kilómetros por hora, 18 horas al día para llegar allí y cruzar el Golfo de Aqaba. **¡Ellos cruzaron el Mar Rojo!**

Entendamos también algo más. El clima en aquel tiempo era muy diferente de lo que es hoy. La geografía es también diferente de lo que era cuando los hijos de Israel fueron sacados de la tierra de Egipto. Una cosa que no sabemos, porque no tenemos ningún mapa es, ¿cuan lejos hacia el norte iba el Mar Rojo? *¡No lo sabemos!* Algunos eruditos dicen que era el Mar de Reeds por donde Dios los pasó a ellos. **No le creen a Dios!**

Algo que necesitamos entender acerca de Dios es, **¡nada es imposible de hacer para Dios!** aquí Dios dijo, ‘Quiero que vayas por el camino del Mar Rojo, y los tomes sobre esta parte la cual era de Egipto hasta empalmar con el Mar Rojo. A través de lo que era la Península del Sinaí. Cuando Faraón escuchó eso, ¿qué hizo? Él dijo:

Éxodo 14:3: “...‘**Ellos están atrapados en la tierra; el lugar desolado los ha encerrado.**’” Deliberadamente Dios puso a los hijos de Israel en una situación imposible para que supieran que **¡solo Dios podía salvarlos!** Pensemos acerca de eso por un minuto. Hay 6 días en los días de Panes sin Levadura, porque cruzar el Mar Rojo tuvo lugar en el último día de la Fiesta de Panes sin Levadura.

¿Cree usted que podrían haber ido al Golfo de Aqaba en 6 días, a pie, con niños, ganado y ancianos? Es imposible. Aquellas fotos tomadas por Ron Wyatt concerniente a carruajes debajo del agua, necesita entender que habría sido imposible para ellos ir en una columna a través del Mar Rojo durante el tiempo que la Biblia muestra que debían cruzar el Mar Rojo. Habría tomado mas, habría tomado la mayor parte de un día a día y medio, dependiendo de como atravesarían.

Tan solo creamos la Palabra de Dios y no la teoría de hombres. Además, ¿podrían los ejércitos del Faraón llegar allí en uno o dos días para atraparlos? No sabemos cuando entendió Faraón que los hijos de Israel estaban atrapados en la tierra, entonces no pudo haber tomado mucho. No pudo haber sido más de un día o dos antes de que llegaran allí que él escuchó. Si les hubiera tomado a los hijos de Israel seis días para ir al Golfo de Aqaba y Faraón lo escuchara dos días antes, sus tropas y ejércitos y sus carruajes nunca podrían haber llegado a ese punto.

Aunque parece haber hechos presentados por hombres, ¡no son ciertos! Y muy seguramente Dios no hizo el pacto con Israel en la tierra de Ismael—¿cierto?

Dios dijo que Él iba a endurecer el corazón de Faraón; Faraón va ir tras ellos y entonces Dios va a gloriarse en ellos y los egipcios sabrán que Él es el Señor. Ellos dijeron, ‘Oh, miren, dejamos que toda la gente se vaya, ¿qué hemos hecho al hacer esto? ¡No tenemos mas siervos!’ Entonces, Dios tuvo todo listo, endureció el corazón de Faraón nuevamente, y ellos persiguieron a los hijos de Israel quienes habían salido de Egipto con mano alta. Ellos alcanzaron a Israel acampando en el Mar y Faraón comenzó a acercarse.

Algunas veces en las cosas por las que pasa, llega justo al punto donde piensa *oh, que terrible desastre va a ser este*. Cuando los hijos de Israel vieron esto, en vez de clamar y decir, ‘Oh, Señor Dios, ayúdanos! Vimos lo que Tú les hiciste en la tierra de Egipto. Interviene y destrúyelos justo ahora.’ ¡NO! Dios tenía algo más en mente. Él quería probarlos.

Entonces, clamaron a Moisés e hicieron la misma cosa que siempre hace la naturaleza humana, v 11: “Y le dijeron a Moisés, “¿Nos has sacado para morir en el lugar desolado porque no *habían* tumbas en Egipto? ¿Por qué has tratado de esta forma con nosotros para sacarnos de Egipto?” Había bastante tierra allá para tumbas, pero allí afuera en el lugar desolado no hay tumbas. ‘¿Por qué nos trajiste aquí? ¿Por qué tienes que tratarnos de esa forma? ¿Por qué nos tomaste en el camino equivocado Moisés?

Verso 12: “¿No te dijimos esta palabra en Egipto, diciendo, ‘Déjanos solos para que podamos servir a los egipcios?’”... [Eso no es lo que dijeron. Ellos dijeron, ‘Oh, Dios, sácanos de aquí.’ Entonces, ¡Dios lo hizo!] ...*porque hubiera sido mejor para nosotros servir a los egipcios que morir en el lugar desolado.*” Moisés sabía mejor.

Aquí está lo que él hizo y aquí hay parte del significado de este día; esta es la lección para nosotros para que *no tentemos a Dios*, y que nosotros—cuando estemos en situaciones difíciles—*no acusemos a Dios*. Él las puede cambiar para bien si Lo amamos, confiamos en Él y Lo obedecemos, incluso SI—a causa de que el día va a llegar—eso nos cuesta la vida.

Verso 13: “Y Moisés dijo al pueblo, “*¡No teman!*...” *¡No estén asustados! ¡No sean cobardes!* Tengan la fortaleza, convicción y coraje del Espíritu Santo. Eso es lo que necesitamos. Estamos llegando a un tiempo, hermanos, donde todo este mundo va a estar patas arriba.

- *si* no tenemos una relación con Dios
- *si* no tenemos la fortaleza de Dios
- *si* no tenemos nuestra mente fija como piedra

—como vimos que Jesús tuvo que soportar la crucifixión—¡no vamos a pasar la prueba!

“...**Permanezcan quietos y vean la salvación del SEÑOR** el cual Él obrará por ustedes hoy, porque los egipcios a quienes han visto hoy, ¡nunca los verán de nuevo! El SEÑOR peleará por ustedes, **y ustedes estarán quietos.**” (v 13-14). ¡No se queje con Dios! Pídale a Dios que intervenga. Tal vez en verdad Dios está tomando algo de usted. Deje que Él lo tome. Él lo reemplazará con algo mejor.

¿Que pasó? Después de decir esto, v 15: “Y el SEÑOR dijo a Moisés, “¿Porque clamas a Mí? Diles a los hijos de Israel que avancen.” Como cubrimos en el primer día, debemos olvidar aquellas cosas que están detrás y avanzar; ¡siempre avanzar! Esa es toda la historia del libro de Éxodo. Éxodo significa *el camino y el camino de salida*. Cristo es *el Camino*:

- el Camino de Verdad
- el Camino de Vida
- el Camino de salvación

Moisés tuvo que hacer algo. Dios le dijo, v 16: “Y tú—levanta tu vara, y estira tu mano sobre el mar, y divídelo. Y los hijos de Israel irán sobre tierra seca por en medio del mar.” Eso es lo que él hizo. Junto al Mar Rojo, todos los hijos de Israel acampaban. Era la posición perfecta de ellos para cruzar el Mar Rojo. En vez de ir en una columna a través, toda la columna podría moverse de una para ir a través. Esto es llamado un movimiento *de flaqueo*.

Dios envió el viento del este, Él retrocedió el agua y hubo un lugar amplio para atravesar. No era como en la película *Los Diez Mandamientos* un espacio angosto por donde ellos caminaban a través. ¡No! Era amplio, porque sopló toda esa noche y luego en la tercera vigilia en la mañana—¿qué hora es esa? *Esto es después de las 2*. Alrededor de esa hora Dios—Él les dio luz del lado donde estaban y oscuridad a los egipcios para que no pudieran ver lo que estaba pasando—y dijo ¡VAYAN! Ellos cruzaron el Mar Rojo, llegaron al otro lado y luego Dios levantó la oscuridad de los egipcios, porque Él iba a destruirlos.

Los egipcios miraron y vieron esta amplia área del Mar Rojo, y tierra seca, y vieron a los hijos de Israel al otro lado. Faraón dijo, ‘Vamos y atrapémoslos.’ Todos ellos entraron al Mar Rojo para ir tras los hijos de Israel. La primera cosa que hizo Dios fue quitar las ruedas de todos los carruajes. Dejó que el fondo del Mar Rojo llegara a estar puerco y barroso, así incluso los soldados quienes estaban intentando caminar a través no podían cruzar. Cuando estaban empezando a volverse las cosas realmente mal para ellos, escucharon ese ruido, el estruendo de agua—como caídas de agua viniendo en ambos lados—y ellos estaban justo en la mitad. Aquí vienen esos poderosos muros de agua y ¡BANG! ¡**Están muertos!**

Cuando los hijos de Israel vieron esto dijeron, ‘¡Dios es nuestro luchador! ¡Dios es un guerrero! ¡Dios es un heroe!’ Todos estaban felices y jubilosos y Miriam y las mujeres estaban bailando y cantando y dando alabanza a Dios.

Si pudiéramos tan solo continuar esa actitud—puede leer todo eso aquí en Éxodo 15. Veamos que más debemos aprender de esto. El tema de hoy—el último día de la Fiesta de Panes sin Levadura—es que **¡Dios es nuestro Ayudante y nosotros debemos confiar en Él!** Tenemos un buen ejemplo de esto en Hechos 14, donde Pablo—después de predicar el Evangelio—fue apedreado y dejado como muerto, pero Dios lo levantó. Se levantó y predicó en otras ciudades y volvió a la ciudad donde había sido apedreado y predicó el mensaje el cual es que **¡a través de**

mucha tribulación es que vamos a entrar en el Reino de Dios!

Pudiéramos también colocar nuestra mente así justo ahora, porque los tiempos no van a ser más fáciles. Si tienen algo más fácil por cierto tiempo, eso es solo para que el Evangelio pueda ser predicado. Veamos algunos Salmos. Veamos como Dios es nuestro Ayudante. Veamos como debemos confiar en Dios el Padre y Jesucristo en todo lo que hacemos. Vamos a pasar mucho tiempo en el libro de Salmos para que entendamos:

Dios es nuestro Ayudante

- ¡Dios esta allí para ayudarlo!
- ¡Dios esta allí para levantarlo!
- ¡Dios esta allí para mostrarle!

Pero tenemos que apoyarnos en Él, y esto es algo *espiritual*. Esto viene al amor, fe, esperanza y confiar realmente en Dios y reclamar Su Palabra.

Salmo 50:15: “E invóquenme en el día de problema, y los salvaré, y ustedes Me honrarán.” Cuando sea que tengamos problemas, invoquemos a Dios. No hagan como los hijos de Israel que se quejaron. En vez de quejarse, invoque a Dios. En vez de estar desanimado, tome eso como un reto. Tome eso como algo que Dios va a usar como un peldaño para mejorar lo que usted está haciendo.

Vamos a pasar bastante tiempo durante este sermón en el libro de Salmos porque es muy interesante como esto viene. Lo que estamos hablando aquí es un resultado del estudio y la oración desarrollando una relación con Dios el Padre y Jesucristo. Eso es lo que hizo David en su vida. Por eso es que tenemos tantos Salmos de David.

¿Cómo tiene usted la atención de Dios? Salmo 61:1: “Escucha mi ruego, Oh Dios;... [Esta es una buena forma de tener la atención de Dios. ‘Oh, Dios, escúchame; estoy aquí!’] ...atiende mi oración. Desde el fin de la tierra Te ruego cuando mi corazón es abrumado; guíame a la Roca mas alta que yo” (vs 1-2). ¿No leímos allí en I Corintios 10, que Cristo era esa Roca? ¿No dijo Jesús que nuestra casa espiritual, que estamos construyendo, si la construimos sobre la Roca...? ¿No escribió Pablo que Cristo es *el único fundamento*, la Piedra angular sobre la cual construimos nuestra vida espiritual? ¡Sí!

Verso 3: “Porque Tú has sido un refugio para mi, una torre fuerte contra el enemigo.” Sí, pueden haber muchas cosas en contra de nosotros. ***¡No se preocupe, Dios se encargará de ellas!*** No esté envidioso del malvado. Recuerde, los angeles de Dios acampan alrededor nuestro. Recuerde que Él nos salva de todos nuestros problemas y nuestros temores. Reclame esa promesa. Puede ir a Dios y derramar su corazón a Él y decir, ‘Oh, Padre celestial a través de Jesucristo. Estoy abrumado. Esto es más de lo que puede manejar. Dame fortaleza. Dame Tu entendimiento. Dame Tu Espíritu. Tu tienes una torre fuerte en contra del enemigo.’ Entonces enfóquese en la meta:

Verso 4: “Yo habitaré en Tu tabernáculo por siempre; tomaré refugio en el escondite de Tus alas. Selah” ¿No es eso interesante? *¡En la sombra de las alas de Dios!*

El Salmo 91 está escrito para que nunca perdamos la fe, nunca veamos las circunstancias

sin importar cuan malas sean. Nunca lleguemos a estar desanimados aunque parezca que todo tan solo se cae en pedazos. Incluso si es así, Dios proveerá un camino. ¿No leímos en I Corintios 10, que Dios abrirá una puerta, un camino de escape, para aquellos quienes confían en Él? ¡Sí, en verdad!

(pase a la siguiente pista)

Entendamos algo. Mientras vemos las noticias y vemos las cosas que están transpirando en el mundo, y entendemos que el mundo está en problemas severos, y que nuestros países están en problemas severos—sin importar de donde seamos. Necesitamos reclamar el Salmo 91, y pueden haber tiempos que necesite reclamar el Salmo 91 cada día por un periodo de tiempo considerable. Pero veamos quien esta allí para ayudarnos. Por eso es que vamos a través de estas cosas.

- ¿Le creemos a Dios?
- ¿Confiamos en Dios?
- ¿Nos apoyamos en Su Palabra?
- ¿Hemos desarrollado una relación con Él?
- ¿Tenemos Su Palabra escrita en nuestro corazón y mente?
- ¿En realidad amamos a Dios con todo nuestro corazón, mente, alma y ser?

Salmo 91:1: “El que vive... [esto es *nosotros*] ...en el lugar secreto del Altísimo permanecerá bajo la sombra del Todopoderoso.” Dios nos ha dado protección que el resto del mundo no puede ver. Y los angeles están allí como espíritus ministradores, también.

Verso 2: “Diré al SEÑOR, “Él es mi refugio y mi fortaleza, mi Dios, en Quien confiaré.”” De eso se trata todo. Todos quieren ser salvos. Todos quieren tener vida eterna. Pero cuando llega al meollo de las cosas, hay mucha gente quienes hacen como Pedro y dicen, ‘Bien, voy a pescar.’

Aquí hay una promesa, v 3: “Ciertamente Él te librá de la trampa del cazador de aves y de la pestilencia destructora... [Esta es una promesa que puede reclamar.] ...Te cubrirá con Sus plumas, y bajo Sus alas tendrás refugio. Su verdad será tu escudo y defensa.” (vs 3-4). Siempre confiando en la Palabra de Dios. ¡Dios está allí! ¡Cristo está allí!

Si hacemos esto, v 5: “No estarás asustado del terror nocturno, ni por la flecha que vuela de día,” Hay un libro escrito por una familia adventista del Séptimo Día quienes eran alemanes durante la segunda guerra mundial, y es un registro tremendo de lo que ellos pasaron. Ellos confiaban en Dios, y aunque Alemania fue bombardeada a añicos, y la ciudad en la que ellos estaban viviendo fue aplanada y destruida, a través de todo esto ésta familia sobrevivió. El esposo quien tuvo que ir a la guerra sirvió reparando vehículos, y en vez de cargar un arma, él talló para sí mismo una pistola de madera, la tiñó de negro y la puso en su funda y nadie sabía que no tenía una pistola real—a través de toda la guerra. Más aun, encima de eso, Dios los salvó varias veces, a la familia y su apartamento—aunque las ventanas volaron a causa de las bombas—nada mas fue tocado. ¡Ellos confiaban en Dios! Hermanos, seguramente podemos hacer lo mismo—¿cierto? Es una historia inspiradora.

Verso 6: “Ni por la plaga que camine en oscuridad, ni por la destrucción arrasando al medio día. Mil caerán a tu lado y diez mil a tu mano derecha; no vendrá cerca a ti.” (vs 6-7). Podemos reclamar esta promesa. Pídale a Dios que esté con nosotros; que luche nuestras batallas por nosotros.

Aquí esta porque, v 8: “Únicamente con tus ojos observarás y verás la recompensa del malvado.... [vendrá sobre ellos.] ...Porque has hecho al SEÑOR, Quien es mi refugio, incluso al Altísimo, tu habitación.” (vs 8-9). Esto significa a pesar de lo que viene adelante en el camino con el martirio de los santos. Como dijo Jesús, ‘Ellos pueden ser capaces de matar el cuerpo, pero no pueden tomar la vida.’

Verso 10: “Ningún mal te acontecerá, ni ninguna plaga vendrá cerca de tu vivienda, porque Él dará a Sus ángeles encargo sobre ti para guardarte en todos tus caminos. Ellos te sostendrán en sus manos, no sea que tropieces tu pie contra una piedra. Pisarás sobre el león y el áspid, el león joven y el chacal pisotearás.” (vs 10-13). Esto va a ser en la resurrección. ¿Por qué? ¡Porque usted confía en Dios, y porque Él lo ama!

Verso 14: ““Porque ha colocado su amor sobre Mí,... [refiriéndose a usted colocando su amor sobre Dios] ...por tanto lo libraré; lo colocaré en alto porque ha conocido Mi nombre. Me invocará, y Yo le responderé; estaré con él en el problema;...” (vs 14-15). ¡Él no se marcha! En cualquier problema en el que esté, ¡Dios está allí!

- ¿Tiene en usted el Espíritu de Dios? ¡Sí!
- ¿Está Cristo en usted? ¡Sí!
- ¿Esta Él allí con usted? ¡Sí!

“...lo libraré, y honraré. Con larga vida lo saciaré, y le mostraré Mi salvación.” (vs 15-16)—que viviremos por siempre.

Así como los hijos de Israel pasaron en tierra seca a través del Mar Rojo, igualmente es lo que siempre transpira en este mundo—aunque las dificultades se nos acerquen; aunque tengamos pruebas que vencer y lecciones que aprender—Dios está con nosotros en todos estos problemas.

Vayamos al Salmo 62, y veamos como van a llegar estas cosas. Veamos como debemos confiar en Dios en todo; buscarlo. Por eso es que Dios mostró Su poder al abrir el mar Rojo. ¿Hay algún hombre que tenga el poder de hacer eso? ¡No, ninguno! ¡Solo el Dios verdadero! ¿Tuvieron Satanás y sus tropas y Faraón el poder de ir contra Dios? ¡No! Dios se encargó de ellos.

Y siempre recuerde esto: **Si quiere ver lo que va a pasarle al malvado, la batalla final, vaya a Apocalipsis 16 y las últimas 7 plagas son derramadas; y Apocalipsis 19, la batalla final.** Así es como Dios va a encargarse del enemigo. Algo aun más grande que eso, estaremos resucitados en el Mar de vidrio, y vamos a atestiguarlo. Dios ha dicho, ‘La venganza Me pertenece.’ Él va a tomarla.

Aquí está la actitud que necesitamos, Salmo 62:1: “Solo por Dios mi alma espera en silencio; de Él viene mi salvación. Solo Él es mi Roca y mi salvación; Él es mi fortaleza; no seré grandemente movido.” (vs 1-2). Mire como puede manejar las situaciones. No importa lo que la gente piense que pueden hacer. ¿Es Dios capaz de causarles problemas que no serán capaces de ir tras usted en la forma que piensan que lo harán?

Verso 3: “¿Hasta cuando imaginarán malicia contra un hombre? Ustedes serán muertos, todos ustedes; serán como un muro inclinado y como una cerca tambaleante.... [Aunque haya complot contra usted] ...Solo consultan para echarlo de su gran altura; se deleitan en mentiras;

bendicen con su boca, pero internamente maldicen. Selah.” (vs 3-4). Cuando sea que esté la palabra *Selah* esta significa pare y piense y medite en eso, así realmente entiende la lección espiritual.

Por esto en la serie de sermones *Las claves para una oración respondida* usted toma estos salmos y abre su Biblia, se pone sobre sus rodillas y los lee, y deja que estas palabras lleguen a ser sus palabras, y luego deja que sus palabras salgan de la parte mas interna de su ser orándole a Dios.

Verso 5: “Alma mía, espera en silencio por Dios solamente; porque de Él viene mi esperanza. Solo Él es mi Roca y mi salvación; Él es mi torre fuerte; **no seré movido**. En Dios está mi salvación y mi gloria, la Roca de mi fortaleza; mi refugio esta en Dios... [note esta suplica, y esta es toda la lección para el ultimo día de la Fiesta de Panes sin Levadura]: ...Confíen en Él en todo tiempo, ustedes pueblo; derramen su corazón delante de Él; **Dios es un refugio para nosotros**. Selah.” (vs 5-8). No se apoye en la ayuda de hombres, porque no va a llegar.

Verso 9: “Ciertamente hombres de clase baja son vanidad, y hombres de clase alta son una mentira;... [Tome este verso y tan solo mire las noticias y vea: ¿No es esto cierto?] ...cuando *son* pesados en la balanza, son completamente más livianos que vanidad. No confíen en *la* opresión, y no tomen orgullo de bienes robados; si *las* riquezas *se* incrementan, no coloquen su corazón en ellas. Dios ha hablado una vez; dos veces he oído esto: que *el* poder *le* pertenece a Dios. También a Ti, Oh SEÑOR, *Te* pertenece *la* misericordia; porque Tú das a cada hombre de acuerdo a su obra.” (vs 9-12).

Si estas son nuestras obras espirituales, piense en las bendiciones con las que Dios va a bendecirnos. ¡Piénselo! No hay nada que pueda estar contra nosotros. Veremos esto un poco mas tarde. Aquí esta como necesitamos pedirle a Dios que hacer cuando estamos en dificultades y problemas:

Salmo 59:1: “Sálvame de mis enemigos,... [Justo como Dios hizo con los hijos de Israel yendo a través de Mar Rojo.] ...Oh mi Dios; defiéndeme de aquellos quienes *se* levantan contra mí. Sálvame de los obradores de maldad y sálvame de hombres sangrientos” (vs 1-2). Si va verdaderamente a seguir a Dios, van a haber veces cuando las circunstancias serán como esto. ¿Por qué es esto? ¡Para que pueda confiar en Dios! Entonces puede aprender que Dios *intervendrá por usted*. Note:

- v 1—sálvame de mis enemigos
- v 2—sálvame de los obradores de maldad, y sálvame de hombres sangrientos

Verso 3: “Porque he aquí, ellos se encuentran en espera por mi alma; los poderosos son reunidos contra mí—no por transgresión, ni por mi pecado, Oh SEÑOR.” Esto podría ser una profecía de algunas de las oraciones de Jesús.

- ¿Estaban siempre esperando? ¡Sí!
- ¿Estaban hablando contra Él? ¡Sí!
- ¿Estaban planeando matarlo? ¡Oh, sí lo estaban!

Desde el mismo primer milagro que Él ejecutó en la sinagoga, y porque Él dijo que el Hijo de hombre es ‘incluso el Señor del Día de Reposo.’ Oh, estaban contra Él.

Verso 4: “Sin mi culpa corren y se preparan; despierta para ayudarme, y considérame. Y Tú por lo tanto, Oh SEÑOR Dios de ejércitos, el Dios de Israel, despierta para castigar a todas las naciones;... [y eso pasó al final] ...no muestres misericordia a ninguno de los traidores malvados. Selah.” (vs 4-5).

Este es un Salmo tremendo. Si pudiéramos tomar eso, vea lo que puede hacer; vea como estas palabras de Dios con el Espíritu de Dios en nosotros y Dios está tratando con nosotros y somos Sus hijos engendrados esperando la resurrección:

- Que estas cosas nos inspiren
- Que estas cosas nos levanten
- Que estas cosas nos den coraje
- Que estas cosas nos den esperanza

en el tiempo de necesidad.

Hoy en día están pasando muchas cosas; quiero decir, mire en el mundo, como absolutamente se está desintegrando y cayendo en pedazos. ¿Le gustaría vivir en Egipto? ¿Le gustaría vivir en Siria? Por eso es que mencioné en el primer día: *¡a quien mucho es dado, mucho también es requerido!* Necesitamos entender eso. Dios nos ha dado gran conocimiento. Dios nos ha dado gran entendimiento. Tenemos muchas cosas que no han estado disponibles para el pueblo de Dios, incluso a través de mucho de la historia de la Iglesia.

Por eso es que esta Biblia—*La Santa Biblia en su orden original, una Versión Fiel*—es una bendición tremenda, hermanos. Está diseñada para deshacerse de todas las interpretaciones y traducciones falsas en la Biblia. Para traerle a usted y a cualquiera que la lea la Verdad de Dios, para que pueda llegar al conocimiento de salvación. Y si no, es una advertencia contra ellos. Aquí está lo que necesitamos hacer:

Salmo 11:1: “En el SEÑOR he tomado refugio; ¿cómo entonces pueden decirme, “Huye como un pájaro a tu montaña”?... [¡No! ¡Dios lo protegerá! Él está allí.] ...Porque he aquí, los malvados doblan sus arcos; alistan sus flechas sobre la cuerda, para que puedan disparar secretamente al de recto corazón.” (vs 1-2). Ser un cristiano verdadero, toma

- *El amor de Dios*
- *La Verdad de Dios*
- *La esperanza de Dios*
- *La gracia de Dios*

Y también toma

- *¡coraje!*
- *¡determinación!*
- *¡firmeza!*
- *¡confiar en Dios en todo lo que hace!*

Incluso hasta que punto, v 3: “Si los fundamentos son destruidos, ¿qué puede hacer el justo?” Ellos están confiando en Dios. Buscando a Dios. Sepan esto con seguridad. Tome el verso siguiente y vaya y estudie Apocalipsis 4 & 5 acerca del trono de Dios y los 24 ancianos y las 4 criaturas vivientes y la alabanza y gloria dada a Dios, porque Él esta sobre Su trono. Esto es de

donde está viniendo su ayuda.

Verso 4: “El SEÑOR está en Su santo templo; el trono del SEÑOR está en el cielo. Sus ojos observan; Su mirada escrutadora prueba a los hijos de los hombres.” Ciertamente Dios está probándonos. Si Él ha probado a Abraham, Él está probándonos—¿cierto? ¡Sí, en verdad! ¿Somos hijos de Abraham y herederos de acuerdo a la promesa? ¡Por supuesto, lo somos! Entonces, Dios quiere que seamos fuertes en Él, justo como dice esto.

- Buscar Su ¡poder!
- Buscar Su ¡Espíritu!
- Buscar Su ¡intervención!

¡Y Dios lo hará! He estado en situaciones y problemas cuando he tenido que hacerlo, y Dios me ha librado. Él lo salvará.

Verso 5: “El SEÑOR prueba al justo, pero Su alma aborrece al malo y al que ama violencia. Sobre el malo Él lloverá emboscadas, fuego y azufre; y un viento abrasador será la porción de su copa, porque el SEÑOR es justo, Él ama justicia; el recto mirará Su rostro.” (vs 5-7).

Lo que quiero que haga es que vea como están contruidos los Salmos: Que siempre busquemos las promesas y la meta que vamos a estar en el Reino de Dios, y el día cuando veremos a Dios cara a cara. Eso va a ser maravilloso en verdad.

Aquí nuevamente, viviendo en este mundo, Salmo 12:1: “Ayuda, oh SEÑOR, ... [y algunas veces necesita gritar en esta forma hacia Dios] ... porque el hombre piadoso cesa; porque el fiel desaparece de entre los hijos de hombres.” ¡Wow! Cuando mira alrededor incluso en las Iglesias de Dios, lo hace preguntarse—¿cierto? Dios va a encargarse de eso.

- ¡Ore por aquellos hermanos!
- ¡Ore que Dios intervendrá por ellos!
- ¡Ore que Dios los traerá a arrepentimiento!
- ¡Ore que también serán capaces de entrar en el Reino de Dios!

Algunas Iglesias de Dios me miran a mí y a la gente de Iglesia de Dios Cristiana y Bíblica como enemigos. ¡No somos enemigos! Oramos diariamente por ellos. Oramos que Dios tratará con ellos. Oramos que estarán en el Reino de Dios. ¿Cómo puede contar a los hermanos, aunque tengan problemas y dificultades, como su enemigo? ¡No lo son! Lo que Jesús dijo, ‘Ámense uno al otro como Yo los he amado.’ Dios también conoce y a través de Cristo El promete que ‘a tantos como Él ama, reprende y castiga.’ ¿Por qué?

- ¡Para deshacerse del pecado!
- ¡Para deshacerse de la naturaleza carnal!
- ¡Para parar de rendirse a los mecanismos de Satanás el diablo y este mundo!

Después de todo, ¿no es amor de Dios, tenernos apartados de esas cosas? ¡Sí, en verdad! Hay demasiado que podemos aprender aquí. La sección entera aquí es grande. Dios va a ayudarnos.

Verso 2: “Ellos hablan falsedad cada uno con su prójimo; con labios lisonjeros y un doble

corazón ellos hablan.” E infortunadamente, han habido infiltrados en la Iglesia de Dios quienes se ajustan a esta descripción. ¿Sabe usted por que fueron enviados? *A causa del pecado y corrupción que no era cambiada, que no había arrepentimiento, y la arrogancia en confiar en hombres y en cosas físicas.* Piense en eso. Sí, Dios va a cortar todos los ‘labios lisonjeros’—¡sí, en verdad!

Vayamos al Salmo 54 y miraremos como son cumplidas estas promesas en el Nuevo Testamento. Miraremos en algunas de las fuerzas de las que necesitamos ser conscientes, que están guiando y oprimiendo y engañando este mundo bajo la mano de Satanás el diablo; y como necesitamos ser ‘sabios como serpientes e inofensivos como palomas,’ firmes por la Verdad, amando a Dios, guardando la justicia, no dándonos al pecado y las circunstancias alrededor nuestro, sin importar de lo que transpire. Note como comienza este Salmo, algunas veces es realmente grandioso como estos salmos comienzan. Nos dan animo y entendimiento de como necesitamos orar a Dios. ¡Nuestras vidas están completamente en Sus manos!

Salmo 54:1: “**Sálvame, Oh Dios,**... [esta es una suplica tremenda—¿cierto? Y estoy seguro que era una clase de gemido pequeño.] ...**por Tu nombre, y vindícame por Tu [justicia] poder.**” No tiene que salir y probar que es recto, *¡Dios probará que usted es recto!* No tiene que salir y causar problemas, *¡Dios intervendrá por usted!* ¿Cómo?

Verso 2: “**Escucha mi oración, Oh Dios;**... [¿Cuántas veces dice aquí, ‘Oh escucha, Dios...’?] ...**da oído a las palabras de mi boca,**...” Esto podría incluso aplicarse a las circunstancias de Jesucristo, pero también aplica a cada uno de nosotros. Estamos viviendo en el mundo. Estamos dispersos afuera. Hemos tenido esta fe que viene de Dios.

Verso 3: “...**porque extraños se han levantado contra mí, y hombres violentos buscan mi alma; no han colocado a Dios ante ellos. Selah.**” Piense en esto. Medite en esto. Entienda que esta el mundo y ellos van a estar contra nosotros. Tal vez justo ahora no estén contra nosotros, pero lo estarán. Por eso es que debemos tener nuestras mentes fijas. Por eso es que tenemos que aprender la lección de este día: ***¡Quédense quietos y vean la salvación del Señor, y avancen!*** ¡No retrocedan!

Verso 4: “**He aquí, Dios es mi ayudante;**...” Nunca olvide eso. Vamos a ver un verso realmente alentador en el libro de Hebreos en tan solo un poco. ¿Si Él va ayudarlo, quien puede estar contra usted? ¿Puede alguien darle ayuda más grande que Dios? *¡Por supuesto que no!* ¿No es eso tremendo?

- Piense acerca de sus problemas.
- Piense acerca de lo que está pasando.
- Piense acerca de las circunstancias personales en su vida.

Entienda que Dios, a través de Cristo, “...**es mi ayudante; el SEÑOR está con aquellos quienes sostienen mi alma.**... [Sí, porque están aquellos que lo ayudarán, orarán por usted, intercederán por usted. Sí, allí están.] ...**Él recompensará mal a mis enemigos. Destruyelos en Tu fidelidad.**” (vs 4-5). ¡Dios lo hará! ¡Él los echará! ¡Él los destruirá! Se deshará de ellos. Todo eso para que podamos acercarnos a Dios. Por eso es que tenemos problemas y dificultades, para que Dios llegue a ser una realidad mas grande en nuestras vidas, para que aprendamos a confiar en Dios en todo, y que no estemos tan solo ‘jugando iglesia’ o guardando servicios del Sábado, sino que estamos realmente convertidos, guiados por el Espíritu Santo de Dios, preparándonos para el

Reino de Dios y vida eterna—todas esas cosas.

Verso 6: “**Sacrificaré a Ti voluntariamente;**... [¿Cuales son nuestros sacrificios? *El sacrificio espiritual de oraciones, alabanza, acción de gracias, y caminar en el camino de Dios.*] ...**alabaré Tu nombre, Oh SEÑOR, porque es bueno,**...” Quiero que

- *marque* este verso
- *ore* acerca de este verso
- *piense* acerca de este verso

Verso 7: “...**porque Él me ha librado de todo problema, y mi ojo ha visto su deseo sobre mis enemigos.**” Piense acerca de esto en relación a aquellos quienes se oponen en su vida. Piense acerca de esto en relación a sus propios pecados que aun está luchando y batallando, porque son enemigos contra usted. Entienda eso.

Vayamos ahora al Nuevo Testamento y veamos contra que estamos luchando. Veamos como en este mundo esto va a ser tremendo. Vayamos a Efesios, capítulo 6. Esto llega a ser absolutamente mas cierto y visible cada día mientras somos testigos de lo que pasa. Recuerde que Jesús prometió: *¡Que lo que es hablado en secreto va a ser escuchado desde las terrazas!* Creo que hoy en día, con toda la comunicación instantánea que tenemos—celulares, correos electrónicos, la televisión, el radio, lo que sea—sabemos las cosas al instante.

Note como esto enlaza con el tema de hoy, Efesios 6:10: “**Finalmente, mis hermanos, sean fuertes en el Señor, y en el poder de Su fuerza.**” ¡Dios es nuestro Ayudante! ¡Dios es el Único Quien está con nosotros! ¡Él nos ama y nos ha dado Su Espíritu!

Verso 11: “**Vístanse toda la armadura de Dios...** [porque estamos en guerra *espiritual*] ... **para que puedan ser capaces de aguantar contra las artimañas del diablo...** [Aquellas son los planes astutos, aquellas son las cosas que pueden sonar tan buenas, porque hay promesa de un beneficio. Recuerde, **si no es de acuerdo a la Palabra de Dios, es porque no hay luz en ellos.**] ... **Porque no estamos luchando contra carne y sangre,**... [¡NO! Esta es una batalla espiritual. Lo que vemos con *carne y sangre* son tan solo aquellas cosas que podemos ver. No podemos ver los principados y poderes detrás de escenas.] ...**sino contra principados y contra poderes, contra los gobernadores del mundo de la oscuridad de este siglo,**... [¿no es así?] ...**contra el poder espiritual de maldad en lugares altos.**” (vs 11-12).

Dice allí en Apocalipsis 12:9 que Satanás está engañando *al mundo entero*. Se muestra en Apocalipsis 13 que hay un venidero gobierno mundial, y esta viniendo más grande y más rápido de lo que entendimos. Va a ser mas abarcador de lo que hemos entendido en el pasado. *¡Está viniendo! ¡Está viniendo!* ¡Sí, en verdad!

Verso 13: “**Por tanto, tomen toda la armadura de Dios...**” Todo lo que hay:

- el amor de Dios
- la Verdad de Dios
- fe en Dios
- confianza en Dios
- pidiéndole a Dios que esté con nosotros en tiempos de problemas y dificultades

“...**para que puedan ser capaces de resistir en el día malo**, y habiendo resuelto todas *las cosas, estar de pie.*” (v 13). Justo como Moisés les dijo a los hijos de Israel: *¡Estén de pie!* No retrocedan. Debemos

- **estar de pie** por la Verdad
- **estar de pie** por el amor de Dios
- **estar de pie** por lo que es correcto
- **estar de pie** por las cosas que sabemos que debemos hacer

Para que en tiempos de problemas y cuando otros necesiten ayuda y animo estemos allí, y seamos capaces de ayudar, y seamos capaces de dar dirección, y seamos capaces de animarlos e inspirarlos. Todos necesitamos soportar hasta el fin y entonces seremos salvos.

Verso 14: “**Estén de pie por tanto**,... [teniendo toda la armadura de Dios] ...**teniendo sus lomos ceñidos con verdad, y vistiendo la coraza de justicia**... [esto es para proteger sus partes internas, las cuales son débiles—¿cierto? ¡Sí!] ...**Y teniendo sus pies calzados con la preparación del evangelio de paz.**” (vs 14-15). Eso es lo que hemos estado haciendo, predicando el Evangelio a la Iglesia y al mundo.

Verso 16: “**Además de todo esto, tomen el escudo de la fe**,...” Cuando aquellos misiles y dardos llameantes vengan, con la fe de Dios puede rechazarlos de su mente, puede apartarlos de usted y puede decir, ‘hazte detrás de mi, Satanás.’ Puede ‘traer todo pensamiento a cautividad a la obediencia de Jesucristo.’ Eso es lo que Dios quiere que hagamos. Así es como este último día de la Fiesta de Panes sin Levadura es para:

- que *aprendamos*
- que *cambemos*
- que *crezcamos*
- que seamos *fortalecidos*
- que seamos *edificados*
- que seamos *inspirados*

—a causa de lo que Dios va a hacer por nosotros.

“...**con el cual tendrán el poder de apagar todos los dardos llameantes del maligno; y vístanse el casco de salvación**,...” (vs 16-17). Lo necesitamos {vea la serie de sermones: *¿Quién y que controla su mente?*} Si tiene el casco de salvación no van a haber dardos llameantes del impío ganando entrada en su mente. Puede tan solo decir, ‘Fuera de aquí, Satanás.’ ¡No se enfoque en aquellas cosas! ¡Piense en las cosas de Dios!

“...**y la espada del Espíritu, la cual es la Palabra de Dios**;...” (v 17). Por eso es que debemos tener la Palabra de Dios escrita en nuestro corazón y mente, porque entonces podemos usar esto como un arma espiritual desde adentro para resistir, para cortar el mal, para salir del apretón de las cosas que vienen sobre nosotros.

“...**y la espada del Espíritu, la cual es la Palabra de Dios**;...” Por eso oramos diariamente, estudiamos diariamente, caminamos en el camino de Dios diariamente. Así es como lo hacemos día a día. Así como debemos pedirle a Dios y agradecerle por la comida física que recibimos día a día, también debemos ser alimentados espiritualmente día a día con la Palabra de

Dios. Hermanos, vivimos en un tiempo donde tenemos toda la Palabra de Dios. Tan solo piense en todas las cosas espirituales que podemos aprender, todas las cosas espirituales en las que podemos crecer, a causa de lo que Dios ha dado.

Verso 18: “Orando en todo tiempo con toda oración y súplica en *el* Espíritu, y en esta misma cosa siendo vigilante con toda perseverancia y súplica por todos los santos.” ¡Esto es tremendo!

Entendamos lo que Cristo va a hacer. Entendamos como Él lo va a hacer. Vayamos a Hebreos 13; aquí hay un verso grande y fantástico; deje que esto sea fundido indeleblemente en su mente para fortaleza espiritual:

Hebreos 13:6: “Así entonces, digamos **valientemente**,... [¡Confiando en Dios!] ...“**El Señor es mi ayudante, y no tendré temor, ¿Qué puede el hombre hacerme?**”” ¿Por qué?

Vayamos al v 5: “...porque **Él ha dicho**,... [Cuando sea que se desanime no piense que está siendo cortado. Vaya a Dios en oración. Aquí está una promesa. Puede ir a Jesucristo y decir, ‘Jesús, a la diestra de Dios, y nuestro Padre, Ustedes nos han dado esta promesa, justo aquí: ...“**En ninguna forma los dejaré; no—nunca los abandonaré en ninguna forma.**””

- ¿Entiende esto?
- ¿Cree esto?
- ¿Puede actuar con base en esto? ¡Sí, puede!

Este es el significado del último día de la Fiesta de Panes sin Levadura. Entonces, podemos valientemente decir—como leímos— **El Señor es mi ayudante, y no tendré temor, ¿Qué puede el hombre hacerme?**

- ¡Puede vencer a Satanás el diablo!
- ¡Puede vencer al mundo!

Puede hacer que Dios—a través de arrepentimiento y perdón—ponga sus pecados fuera de su vida!

- **¡Dios es nuestro Ayudante!**
- **¡Cristo es nuestro Salvador!**

Este es el significado del último día, el séptimo día, de la Fiesta de Panes sin Levadura.

Escrituras Referenciadas:

- 1) Deuteronomio 16:16-17
- 2) Lucas 17:5-10
- 3) Mateo 13:52
- 4) I Corintios 10:1-14
- 5) Éxodo 14:3, 11-16
- 6) Salmo 50:15
- 7) Salmo 61:1-4
- 8) Salmo 91:1-16
- 9) Salmo 62:1-12

- 10) Salmo 59:1-5
- 11) Salmo 11:1-7
- 12) Salmo 12:1-2
- 13) Salmo 54:1-7
- 14) Efesios 6:10-18
- 15) Hebreos 13:6, 5

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Apocalipsis 2; 3
- Ezequiel 14
- Éxodo 15
- Hechos 14
- Apocalipsis 16; 19; 4; 5; 12:9; 13

También referenciado:

Serie de Sermones:

- *¿Cómo predicaría a Cristo a partir del Antiguo Testamento?*
- *Las claves para la oración contestada*
- *¿Quien y qué controla su mente?*